

東松山ケーブルテレビ株式会社

2020年度 第1回番組審議会

議事録

- ・日時 2021年3月25日(木) 16:00~17:00
- ・場所 ICTVスマイル農場 会議室
- ・出席者 荻野喜美雄(会長) 鹿倉貞二(社長) 奥田貴哉(取締役) 佐藤敏光(取締役) 楠見裕(取締役)
横田和則(局長) 横田和也(係長) 武田聡美 小野夏希
- ・審議委員 出席議員: 金子伸行(会長) 壁谷ヒサ子(副会長) 大木克彦 荒井忠正 廣瀬健太
欠席議員: 亀井幸一 野沢勉 山岸堅護 田中理恵子 (敬称略・順不同)

鹿倉社長 挨拶

- ・ 本日は大変お忙しい中、審議委員の皆さんには足をお運びいただきましてありがとうございました。
また、今回、番組審議会の開催日程が緊急事態宣言や宣言の延長により、二転三転して本日となりました。
私共の都合で日程を変更させていただきましたこと心よりお詫び申し上げますと共に、改めてお集まりいただいた皆様
に感謝いたします。
- ・ 東松山ケーブルテレビの番組制作は、この一年、コロナ禍にあって非常に厳しい番組づくりをしてまいりました。しかし、
いつまでもコロナに怯えているばかりではいかないと、困難を逆手に取った番組作り、コロナの中での番組作りをしてき
ました。
例えば、工場のレタスを使った料理番組。家庭で食事をとる機会が増えたということで番組を制作しました。
また、高齢者が自宅でできる体操番組や、飲食店の応援番組なども企画し、幾つもの新しい番組がこの一年の間
に誕生しました。そして、嬉しいことに東松山市や社協、森林公園などから VP 制作をご依頼いただき制作させてい
ただきました。この時期、社員一丸となって制作に当たらなくてはということで、頑張っております。
番組審議員の皆様には、忌憚のないご意見を頂戴しまして、今後のケーブルテレビのよりよい番組制作のためにお
力添えをいただければと思います。

金子会長より挨拶

- ・ 社長から話もありましたが、1年間、コロナ禍で非常に皆さん大変な思いをされてきたのではないかと思います。そうい
った中で、色々な新番組が生まれるなどご苦労をされてきて、今日を迎えていると思います。
新しい事業ということで、活動報告の中にも小中学校の入学式・卒業式、幼稚園、保育園などの事業などについて
も色々活動を応援していただきました。
去年は卒業式に参加できない保護者もいましたが、今年は1人参加できるようになりました。コロナ禍において、ケ
ーブルテレビの役割というのは非常に大きなものがあると思います。今、社会常識も変わりつつあります。審議員の皆

さんの意見を反映していただいて、ぜひ素晴らしい番組を作成していただければと思います。

審議

■ 現状報告

横田和也) 昨年はコロナウイルスが大流行した年でした。ケーブルテレビも番組制作で、特に初期にですが悪戦苦闘を
しました。夏ごろになってくると対応の仕方がわかり、積極的な番組制作ができるようになりました。
年が開けて今年も、これまで（感染症対策のために）取材できなかつた場所も徐々に許可をいただけるよ
うになり、取材件数も増加している状態です。しかし、ここにきて緊急事態宣言が解除されて、今後どうなる
かは分かりませんが、その時々に合わせて感染症に気をつけながら対応していきたいと思います。

2020 年度の主な活動報告

4 月：コロナウイルス関連の番組制作開始

5 月：新番組「お家さんぽ」放送開始 松山保育園と共同制作「おやこであそぼ」放送開始

6 月：新番組「嵐丸くんと健康体操！」放送開始

7 月：東松山市スポーツ観戦と VTR を共同制作

8 月：「夏季埼玉県高等学校野球大会」を中継および取材 嵐山町長選挙報道
障害者アーティストの作品を紹介する番組を放送開始

9 月：東松山市民文化センターの協力依頼による「こどもたちの文化祭」放送開始

12 月：東松山市野球スポーツ少年団秋季大会 収録

新番組「レタス de すまいる」放送開始

2 月：「新春特別番組 市内循環バスですごく大会！」放送

VP 関連

・国営武蔵丘陵森林公園様 「紅葉見ナイト」PR 用 CM

・東松山市教育委員会様 令和 2 年度 東丸山氏成人式用 VTR

・東松山市社会福祉協議会様 「手話奉仕員養成講座」VTR

■自主制作番組説明および番組視聴（横田係長・武田・小野）

・「NEWSひき」番組説明

コロナ禍で一番打撃を受けました。一時期は更新ができず、一週間に1回というペースまで落ちた。
現在は週に2回のペースで更新している。

・「ひきだし！」番組説明

最初の方はコロナ禍でお店紹介ができなかったため、テイクアウト店の紹介や、以前取材した飲食店に電話して、テイクアウト情報などを放映した。更新は止めずに放送。

・「スタジオひき」番組説明

後ほど詳細説明。※「コロナ禍で誕生した番組紹介：こどもたちの文化祭」参照。

・「Zooっとアニマル」後ほど詳細紹介

通常は飼育員が出演し、動物を紹介する形で放送していたが、コロナ禍により飼育員が出演NGになったため、現在は動物のみを紹介する形で引き続き番組を更新。

・「すまいる&ピース」番組説明

毎月のイベント告知やお知らせ情報がコロナ禍でなくなったため、センターで開催していた脳トレを番組用にリメイクしたり、福祉センターで貸し出ししている物品を紹介したりするなどして対応した。

・「比企の路」番組説明

車に車載カメラをつけてドライブする番組。コロナ禍でも収録方法に変化はなかったため通常放送。

・「比企さんぽ」番組説明

社員が出演し、比企地域を散策する番組。外出自粛で視聴者が増えたこともあり、営業担当がお客様からも良い反応をいただいている。コロナ禍の中で人気の上がった番組。

・「町長の部屋」番組説明

嵐山町長との対談番組。佐久間町長に代わってからも、番組を継続。

■コロナ禍で誕生した番組紹介

・小中学校卒業式（2020年3月）

保護者が卒業式に参加できないことから、教育委員会にご協力いただき、小学校11校、中学校5校（市内全小中学校）の卒業式の様子を撮影した。放送終了後も、DVDの購入希望者が多く、反響が大きい番組となった。
※この時は感染症予防が確立されておらず、背後からの撮影のみ許可が下りた。

・おうち散歩

国営武蔵丘陵森林公園にご協力いただき、園内を手持ちカメラで撮影。

自宅にいなから公園内を散歩ができる、気分転換となる番組として制作した。BGMをあえて使わず、環境音、鳥の声など公園内で聴くことができる音を利用した。

- ・ **おやこであそぼ**

松山保育園で開催していた親子対象のイベントを番組にできないかと相談いただき制作。出演者は松山保育園の先生。5月～7月までおよそ10本制作。市のホームページやYouTubeでも視聴できるようにした。

- ・ **嵐丸くんと健康体操**

嵐山町がリハビリテーション専門職と考案した「嵐丸くん体操」を放送できないかと相談を受け、制作。テレビの前で一緒に体を動かせる番組で、番組後半の「嵐丸くん体操」では保育園や幼稚園、介護施設などの町民の方に出演をいただいている。番組を見るためにケーブルテレビに加入したというGoogle口コミもあった。

- ・ **コロナ禍における体育施設の利用ガイドVTR**

夏頃、感染症対策がわかってきたこともあり東松山市のスポーツ課と共同で利用ガイドのVTRを制作。利用方法について実演を交えながら紹介。出演・声はマスコットキャラクターと市の職員。

- ・ **こどもたちの文化祭**

市民文化センター職員から協力の相談を受け、コロナ禍で発表する機会が失われた市内の中学校・高校の文化系部活動の生徒のために企画。文化センターホール内で、無観客のコンサートや演劇発表を収録・放送。文化センター側はケーブルテレビの映像を利用してYouTubeでWEB配信を実施。ケーブルテレビは、コロナ禍で穴が空いていた「スタジオひき（2時間番組枠）」で放送した。

- ・ **まちこうば GROOVIN**

上唐子にある社会福祉法人「昴」が運営している障害者のアーティストが活躍しているギャラリー。コロナ禍で作品展が開催できなくなったことから、ケーブルテレビ内で作者や作品を紹介できればと企画。作家を職員が紹介し、創作活動の様子を放送。

- ・ **東松山市野球スポーツ少年団秋季大会**

毎年グループ局合同で行っている野球大会がコロナ禍で開催中止となったため、市内で開催される野球スポーツ少年団の大会に協賛。解説などを交えて野球中継を収録・放送した。

- ・ **レタス de すまいる**

ICTV スマイル農場で生産しているフリルレタスの販売促進のために制作。毎月2回更新。

東松山市内で料理教室を開いている料理家・渋澤さんにレシピの考案と出演をしてもらっている。

■ 質疑応答

回答者：横田和也

荒井) 前回は撮影に関して素晴らしいというお話をしましたが、NHKに近い撮影方法になってきたなと思います。

嵐丸くん体操 ⇒ 小さい子が体操している姿を撮るのは非常に難しいが、良く撮影できている。

市内小中卒業式 ⇒ このような番組は非常に拡散される。そこに出演しているという気持ちが生まれる。

撮影技術も上がっており、非常に感銘を受けた。

金子) 視聴者の中には、市内の小中学校の卒業生もいる。番組の中で（BGM などとして）校歌が流れたら親しみを感じ、喜んでもらえるのではないか。⇒ **横田)** 次回は入れるように検討します。

散歩をしていると綺麗な花があるなど発見がある。「おうちさんぽ」番組内でも、花の種類などの解説があれば良かった。BGM を使わず環境音を使ったのは非常に良かった。

大木) 森林公園にはサイクリングロードやクロスカントリーなどもある。散歩以外に「おうちサイクリング」や「おうちクロカン」などもあったら嬉しい。人がいないところで撮影できたら気分も上がるかもしれない。

廣瀬) 森林公園が4月8日～5月末まで臨時休園した際、職員だけしか見ることのできない植物などの様子を動画や写真を撮影してホームページや SNS で配信した。リアルな体験してもらいたいという思いで運営しているので、ビジュアルで見せる、映像を通して体験していただくという方法も需要があるのだと感じた。

今後、公園のバーチャルガイドも必要とされるかもしれない。ケーブルテレビさんと共同でできればと思った。

荻野) 歴史ものの番組はないのか？

⇒**横田)** 大河ドラマに比企能員（ひき・よしかず）が登場するので、今年は嵐山町の歴史・比企地域の歴史番組を制作予定。来年の番組審議会でご報告できればと思う。

壁谷) 卒業式の番組は良かった。親戚の子でなくても、卒業式の様子が流れていると気になって見てしまう。

金子) 素人が撮った映像などは放送しないのか？

⇒**横田)** 以前は、比企ビデオクラブの方の持ち込み映像を放送していたが、現在は無い。今後、放送したいと考えてくださる方がいれば放送したい。募集方法も合わせて検討する。

閉会